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  Lalo Rivera, candidato a la gubernatura del Estado por la 
Coalición ‘Mejor Rumbo para Puebla’ participó en la activación 
que se llevó a cabo en la Explanada del Infonavit Agua Santa, 
donde anunció que en su sexenio habrá un mejor servicio de 
salud y apoyo a las mujeres emprendedoras. También hizo el 
compromiso de que en los primeros 100 días de su gobierno tra-
bajando con Mario Riestra como Presidente Municipal, iniciará la 
pavimentación de la 104 Poniente y la ampliación de la avenida 
del Conde, arteria importante para la Central de Abasto.
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EL PAN ACUSA A 
AQUINO DE USAR 
ESTRUCTURA CON 
FINES POLÍTICOS
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Que no se te pase la 
declaración anual, 
ofrecen facilidades 
para pagar al SAT
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ALEJANDRO ARMENTA  Y PEPE 
CHEDRAUI Y SE REUNEN CON LA IP

  Al acudir a la Reunión del Consejo Nacional de Organismos 
Empresariales, el candidato a la Presidencia Municipal por la 
Coalición Seguiremos Haciendo Historia en Puebla, Pepe Che-
draui, expuso la necesidad de trabajar de la mano para atraer 
inversiones y dar prioridad a las empresas poblanas en todos 
los proyectos de la capital para incentivar, además, la genera-
ción de empleos. En el encuentro, acompañado del candidato 
a gobernador del Estado, Alejandro Armenta, expresó que  
juntos, lograrán reflejar la importancia que tienen el estado de 
Puebla y su capital en el país.
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Alerta en Tlaxcala, 
clausuran 30 pollerías 
ante casos del síndro-
me de Guillain Barré
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En Flor del Bosque, arran-
có abril con un embolsado

  Los panistas presentan audios en los que el titular de Gobernación estatal se reúne con fun-
cionarios y empleados del gobierno para brindar su apoyo a los candidatos de Morena.
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CJNG arranca la “Ope-
ración barredora” en 
Puebla, justo a la par del 
arranque de campañas

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

AMLO y CNTE reac-
tivan diálogo, pero 
no llegan a ningún 
acuerdo; el paro 
nacional sigue 
programado para 
el 15 de abril

LALO RIVERA ANUNCIA LA TARJETA DE 
SALUD DURANTE VISITA EN AGUA SANTA

El primer debate será en CCU BUAP; Paty 
Estrada y Juan Carlos Valerio los moderadores
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Incumplidos tendrán un 
mes más para pagar el 
Control Vehicular

  El secretario Javier Aquino participó en la reunión en un día inhábil, lo defiende su partido.
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Uno de cada cien 
niños del planeta 
vive con autismo
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.
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Los panistas volvieron a sacar el viejo expediente de “elección de Estado”.
Sin rubor alguno trataron como un delincuente electoral al secretario de Gobernación local, 
Javier Aquino para quien exigieron su destitución. Resulta que la coalición “Mejor Rumbo 
para Puebla” presentó un video y un audio que corresponden a un desayuno con burócratas 
para promover a Alejandro Armenta y Pepe Chedraui, candidatos de Morena a la gubernatura 
y la alcaldía de Puebla.
El bloque opositor afirmó que las imágenes y grabaciones que difundieron acreditan la inje-
rencia de la administración estatal en los comicios y una “elección de Estado”.
Jesús Zaldívar, líder municipal del PAN, dio a conocer que se presentaron denuncias ante el 
Instituto Nacional Electoral y la Fiscalía del Estado por desvío de recursos públicos y actos 
anticipados de campaña, y dijo confiar en que prospere la investigación del caso.
El desayuno fue organizado el 16 de marzo en el Salón “Girasoles” de San Andrés Cholula. El 
evento convocó a más de mil 600 personas, a quienes los organizadores pidieron guardar y 
apagar sus teléfonos celulares para no grabar. En el minuto 54 de la grabación, con duración 
de más de una hora, aparece la participación del secretario de Gobernación, Javier Aquino:
“Bienvenidos a esta reunión, diría yo, muy importante para Puebla, les traigo un saludo de su 
amigo, obviamente voy a omitir su nombre, pero él es el promotor de esta reunión, porque él 
nos invitó a organizarnos y ejerciendo nuestro derecho político venimos a referirnos a quien 
seguramente será el coordinador de la transformación de Puebla, Alejandro Armenta (…)”, se 
escucha la voz de Aquino.
Los panistas exigieron al gobernador la renuncia de los funcionarios involucrados y que se 
pronuncie sobre el tema, ya que con las grabaciones se demuestra su injerencia en el proceso.

Ayer, personal del Ayuntamiento de Puebla fue captado repartiendo tinacos azules al sur de 
la ciudad, en el Centro de Desarrollo Comunitario de la colonia San Ramón. 
El hecho fue denunciado por el diputado local petista con licencia, Antonio López, quien acu-
dió a la zona una vez que los vecinos le informaron sobre la entrega de los tinacos para do-
cumentar la situación.
“Estamos en el Centro Comunitario de San Ramón, que tiene una cancha de basquetbol, que 
tiene salones adentro, pero ¿qué creen?, aquí hay funcionarios del Ayuntamiento de Puebla 
que claramente, a cambio de credenciales de elector, están entregando estos tinacos azules”, 
detalló. 
López, diputado local con licencia, fue sacado a gritos del Centro de Desarrollo Comunitario 
de San Ramón. Minutos antes, intentó encarar a los ciudadanos por recibir este tipo de apo-
yos y les pidió no respaldar las acciones de los panistas. Los asistentes le recordaron que sus 
representantes han sido omisos en cuanto a la gestión de servicios públicos.

La dirigencia de Morena en Guanajuato solicitó protección para su candidata a la gubernatu-
ra, Alma Alcaraz; el abanderado al Senado, Ricardo Sheffield; y 11 candidatos a presidencias 
municipales, incluida Gisela Gaytán, quien fue asesinada el lunes en Celaya.
Desde el 8 de marzo, el secretario general de ese partido, Jesús Manuel Ramírez, expresó a 
la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, su preocupación por el clima de violencia e insegu-
ridad que se registra en la entidad. El 10 de marzo, el INE elaboró un oficio para notificar al 
órgano electoral de Guanajuato sobre la petición de seguridad.
Un día después, el Ople del estado recibió el documento del INE con la petición, por lo que 
el 12 de marzo emitió una respuesta a Morena. En el documento, la presidenta del órgano, 
Brenda Canchola, explicó a ese partido que las solicitudes de protección debían realizarse 
hasta que se registraran los candidatos de manera formal.
La Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana federal responsabilizó implícitamente al 
órgano electoral del estado de Guanajuato por no haber brindado la protección necesaria a la 
candidata de Morena a la Alcaldía de Celaya, quien fue asesinada a balazos.

La candidata a la presidencia municipal de San Andrés Cholula, Lupita Cuautle, arrancó su 
campaña en medio de un ambiente de aceptación y confianza en mitin público frente a la 
Parroquia de San Andrés Apóstol. En lo que fue el acto político del interior del estado mejor 
organizado y más festivo.
La aspirante del PAN, PRI, PRD y Pacto Social de Integración (PSI) se reconoció como he-
redera de mujeres emprendedoras de carácter, ganándose un lugar en la vida por medio del 
trabajo, la resiliencia y esfuerzo.
La candidata, acompañada por el aspirante al gobierno de la misma fórmula, Eduardo Rivera, 
advirtió que está preparada ante la guerra que se avecina en su contra, afirmando que esta 
campaña negra se debe a que es la candidata a vencer, la candidata preferente y la mejor 
opción para continuar con el progreso de San Andrés Cholula.

El debate entre los candidatos a la gubernatura de Puebla se realizará el domingo 12 de mayo 
a las 17:00 horas en el Complejo Cultural de la BUAP. Alfonso Bermúdez, representante de 
Morena ante el Instituto Electoral del Estado, confirmó el lugar y la fecha del encuentro.
Informó que fue la semana pasada cuando se acordó el horario y el sitio donde se celebrará el 
debate, en reunión con las y los consejeros del IEE, así como con la representación de cada 
partido.
Comentó que, para el ejercicio democrático, las propuestas para la moderadora son las pe-
riodistas Vicky Fuentes, Paty Estrada y Mariloly Pellón, mientras que para el moderador con-
templan a Carlos Martín Huerta, Juan Carlos Valerio y Erick Becerra.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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APRUEBA SENADO 
INGRESO A MÉXICO DE 
MILITARES DE ESTADOS 
UNIDOS

Así, del 8 de abril al 17 de mayo de 
2024, los militares estadounidenses 
se sumarán al ‘Entrenamiento de 
Ejercicios Combinados Conjunto’.

MARTINO DEJA EN EL 
AIRE LA PARTICIPACIÓN 
DE MESSI CONTRA 
MONTERREY

El astro argentino Lionel Mes-
si, quien juega en el Inter Miami, 
arrastra una lesión muscular des-
de mediados de marzo.

UNOS 200 CANTANTES 
PIDEN QUE LA 
IA RESPETE SUS 
DERECHOS

Unos 200 cantantes, como Billie 
Eilish, Bon Jovi y Sam Smith, 
alertaron sobre el uso sin permiso 
de obras musicales por parte de 
empresas de IA.

TRUDEAU RECONOCE 
QUE CANADÁ NO 
PUEDE ABSORBER EL 
ELEVADO NÚMERO DE 
EXTRANJEROS EN EL PAÍS

Canadá exige a los turistas mexi-
canos visa de entrada para dete-
ner el aumento de solicitantes de 
refugio, que han pasado de 260 en 
2016 a 23 mil 995 en 2023.



CIUDAD 4 MIÉRCOLES.03.04.2024      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Alerta en Tlaxcala, clausuran 
30 pollerías ante casos del 
síndrome de Guillain Barré

Ante el incremento de los casos y el repor-
te de cuatro muertes por el Síndrome de 
Guillain-Barré, la Secretaría de Salud ha 
tomado fuertes medidas y acciones de vi-
gilancia para prevenir otros contagios, por 
ello este lunes 1 de abril clausuraron 30 
pollerías en donde se detectó la presencia 
de la bacteria Escherichia coli, que está 
relacionada con Campylobacter jejunique 
asociada con este padecimiento.

Las autoridades sanitarias indicaron 
que estos establecimientos no contaban 
con las medidas necesarias para refri-
geración y la venta en buen estado de la 
carne de pollo.

La Comisión Estatal para la Protec-
ción de Riesgos Sanitarios (Coeprist) su-
pervisó 68 pollerías ubicadas en alrede-
dor de 27 municipios en donde se habían 
identificado casos de Parálisis Flácida 
Aguda y el síndrome de Guillain-Barré, 

por lo que ahora 30 de estos sitios que-
dan clausurados.

Los habitantes del estado han tomado 
sus precauciones y evitan la compra de 
pollo, por lo que la venta ha disminuido.

¿QUÉ ES EL SÍNDROME DE GUIL-
LAIN-BARRÉ?
El síndrome también es conocido como 
parálisis flácida aguda y hasta el momen-
to hay 81 casos activos alrededor de esta 
demarcación ubicada al centro del país, 
según indica un comunicado de la SSA.

La Secretaria estatal implementó ac-
ciones de vigilancia desde el pasado 11 
de marzo para prevenir los riesgos vin-
culados al brote y que relacionan con la 
contaminación del agua de consumo hu-
mano, así como el lavado y desinfección 
inapropiada de los alimentos.

El nombre ahora ha alertado a la po-

blación tras los decesos y múltiples casos 
activos en 30 municipios de este estado 
de México, su principal característica es 
la pérdida de la fuerza muscular en las 
extremidades y los reflejos. El paciente 
puede quedarse con incapacidad total 
que le impide realizar movimientos volun-
tarios.

El tratamiento de este síndrome pue-
de ser a través de terapia o en terapia in-
tensiva, en los casos más graves la afec-
tación a la respiración y deglución puede 
conducir a la muerte.

Así como lo señalan las autoridades 
sanitarias, dicho síndrome puede aso-
ciarse a otras enfermedades infecciosas, 
malformaciones, infecciones e incluso 
alguna lesión que afecte al sistema pe-
riférico y por tanto debilite la musculatura 
y la fuerza.
°REDACCIÓN  / INFORMACIÓN DE EL HERALDO DE MÉXICO

LA ECONOMÍA SOCIAL 
Y SOLIDARIA GANA 
A DESIGUALDAD 
DE MODELOS 
CAPITALISTAS: IBERO
Puebla, Pue. La economía social y 
solidaria (ESS) comienza a ganar 
terreno en la escena internacional, 
gracias a los grandes impactos so-
ciales y económicos que ha tenido 
en comunidades afectadas por la 
voracidad y desigualdad que gene-
ran los modelos capitalistas, así lo 
aseguró Nadia Castillo Romero, di-
rectora del Departamento de Cien-
cias Sociales de la Universidad Ibe-
roamericana Puebla.

La académica hizo énfasis en la 
evolución y diversidad de la econo-
mía social y solidaria, señalando 
que "no hay una sola definición" 
para este modelo económico.

Subrayó que se construye desde 
los movimientos sociales y se re-
vitaliza en distintos contextos. Por 
ello, cada vez hay más organiza-
ciones de interés mundial deciden 
retomarla.

La economía social y solidaria 
hace referencia a las empresas y 
organizaciones (cooperativas, mu-
tuales sociales, asociaciones, fun-
daciones y empresas sociales) que 
producen bienes, servicios y cono-
cimientos que atienden las necesi-
dades de la comunidad a la que sir-
ven, con objeto de lograr objetivos 
sociales y medioambientales espe-
cíficos y de fomentar la solidaridad.

Por su parte Edmundo Meza Ro-
dríguez, académico de la Licencia-
tura en Relaciones Internacionales 
de dicha institución explica que no 
son suficientes para que la ESS 
pueda llegar a más personas y ten-
ga impactos reales en la economía 
mundial.

“Como sucede regularmente en 
las instituciones internacionales, 
mucho ruido y pocas nueces. Se 
presiona a los Estados de promover 
las ESS, haciendo mención de su 
papel en lo legislativo, y en su parte 
más sensible, el financiamiento. Se 
espera que los Estados reformulen 
la relación entre local y global. Sin 
embargo, aquí está la paradoja: res-
ponsabilidad a los Estados a su vez 
que estos son limitados a través de 
las reformas promovidas por las ins-
tituciones internacionales”, explicó.

A pesar de esto, las empresas de 
economía social siguen surgiendo 
alrededor del mundo, y son iniciati-
vas que brindan soporte y bienestar 
en el contexto en que se encuen-
tran. Así lo hace Hotel Con Corazón, 
hospedaje ubicado en la capital de 
Oaxaca, que invierte parte de sus 
ganancias a becas educativas para 
jóvenes que lo necesiten.

La Mtra. Silvana Corres Zenteno, 
colaboradora de Hotel Con Corazón 
y egresada de la Maestría en Ges-
tión de Empresas de Economía So-
cial de la Universidad Jesuita, com-
partió su experiencia como parte de 
una empresa socialmente solidaria, 
que además le da la oportunidad de 
aplicar sus estudios como interna-
cionalista y gestora. °ALMA MÉNDEZ

Con podcast, el Infonavit evita que criminales se pasen de listos

Puebla, Pue. El Infonavit cuenta con un 
podcast con el que puede evitar ser vícti-
ma de fraude y que criminales se pasen 
de listos, “Infonavit Fácil”, disponible en la 
aplicación Spotify o Apple Podcasts, que 
también se puede escuchar desde Face-
book en la cuenta oficial del Instituto: Co-
munidadInfonavit.

La dependencia federal aseguró que 
este tipo de asesorías se emiten todos los 
lunes donde se da información sobre to-
dos los productos de crédito del Infonavit 
y se encuentra en la aplicación Spotify o 
Apple Podcasts, que también se puede 
escuchar desde Facebook en la cuenta 
oficial del Instituto: ComunidadInfonavit.

Dentro de estas plataformas los ciu-
dadanos podrán comprar casa o terreno, 
construir su vivienda, realizar mejoras 
o reparaciones a tu hogar o pagar una 
deuda hipotecaria bancaria, así como 
saber cuántos puntos tiene en Infonavit 
o si cumple con los requisitos necesarios 
para sacar el crédito de su elección.

Asimismo, las diferentes Soluciones 
de Pago que tiene Infonavit para las y los 
acreditados con dificultades para pagar 
su crédito; los seguros con lo que cuen-
tan los créditos del Infonavit; el paso a 
paso de diferentes trámites y servicios 
del instituto, entre otros.

Además, cómo convertir un crédito de 
Veces Salario Mínimo (VSM) a pesos, a 
través de Responsabilidad Compartida, 
así como el proceso para consultar cuánto 
ahorro tiene en su Subcuenta de Vivienda y 
en qué puede usar ese dinero. °ALMA MÉNDEZ
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Que no se te pase, declaración 
anual, facilidades para pagar
Puebla, Pue. Para este mes de abril, las 
personas físicas deben presentar la De-
claración Anual 2023, por lo que, en caso 
de detectarse algún impuesto a pagar, los 
contribuyentes tendrán la opción de ha-
cerlo hasta en seis parcialidades al Ser-
vicio de Administración Tributaria (SAT).

En un comunicado de prensa, el SAT 
destaca que la medida será efectiva 
siempre y cuando el contribuyente realice 
la declaración en tiempo y forma dentro 
del plazo legal establecido (abril de 2024) 
y el pago de la primera parcialidad se 
haga dentro de dicho periodo.

Las parcialidades se pagan a más 

tardar el último día del mes al que co-
rrespondan; se deben utilizar las líneas 
de captura que genera el sistema al mo-
mento de presentar la declaración; los 
formatos estarán disponibles para su re-
impresión en el aplicativo, en la opción 
“Impresión de acuse”. También los pagos 
se realizan en las instituciones de crédito 
autorizadas y existe la opción de pagos 
anticipados.

El último abono debe cubrirse a más 
tardar el 30 de septiembre de 2024, y en 
caso de haberlos, también las penaliza-
ciones señaladas anteriormente.

La Declaración Anual 2023 de per-

sonas físicas es una obligación quie-
nes tributen en el régimen de sueldos 
y salarios; Servicios Profesionales; Ac-
tividades empresariales (incluye plata-
formas tecnológicas, región fronteriza y 
Régimen de Incorporación Fiscal (RIF) 
con coeficiente de utilidad); Arrenda-
miento de bienes inmuebles; Enajena-
ción o adquisición de bienes; Intereses 
o dividendos; Régimen Simplificado de 
Confianza (RESICO)

Finalmente, señalar que para presen-
tar la declaración anual se requiere con-
tar con RFC, contraseña o firma electró-
nica. °ALMA MÉNDEZ

LOS COMPRADORES 
YA PREFIEREN LAS 
VENTAS ONLINE
Puebla, Pue. La Asociación Mexica-
na de Venta Online (AMVO) publicó 
un estudio denominado Estudio de 
Venta Online 2024 donde se da a 
conocer que sus productos ofertados 
tuvieron un crecimiento del 24.6%, 
posicionando a México como el país 
con mayor velocidad de crecimiento 
de comercio online a nivel mundial.

De acuerdo con la AMVO, el año 
pasado fueron casi 66 millones de 
personas las que adquirieron algún 
producto o servicio utilizando el canal 
digital y resalta que el 67% está dis-
puesto a comprar por internet a em-
presas pequeñas a través de su sitio 
web o sus redes sociales.

Las categorías, las que se colo-
caron con mayor facturación en 2023 
fueron Salud y Belleza con el 23%, 
Moda (22%) y Mascotas (9%); desta-
cando las categorías de Viajes (7%), 
Mascotas (5%) y Deportes (211%) 
como las categorías con mayor creci-
miento en la región.

En términos de métodos de pago 
en el Centro, la tarjeta de débito fue 
la más utilizada, con un 22%, seguida 
de la tarjeta de crédito 21% y transfe-
rencia electrónica 12%. En cuanto a 
los métodos de envío, la paquetería 
fue el más utilizado con 83%, dejando 
atrás la recolección en tienda 17%, 
además de que el 45% de las com-
pras se realizaron con envío gratis.

Finalmente, el buscador fue el 
más utilizado, con el 22%, seguido 
por las redes sociales con el 15%, y 
por el canal directo con el 5%, resal-
tando a Instagram y Facebook como 
las favoritas de los emprendedores 
del Centro. El 61% de las compras se 
realizaron desde un dispositivo móvil, 
desplazando a los dispositivos de es-
critorio al segundo lugar. °ALMA MÉNDEZ

El primer debate será en CCU BUAP; aún no se decide por el moderador
Puebla, Pue. Será el próximo 12 de mayo 
cuando se realice el primer debate entre 
los tres aspirantes a la gubernatura de 
Puebla, el cual se llevará a cabo en el 
Complejo Cultural Universitario (CCU) de 
la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP).

En voz del representante del Movi-
miento de Regeneración Nacional (More-
na) ante el Instituto Electoral del Estado 
(IEE), Alfonso Javier Bermúdez Ruíz, se-
ñaló que después de tres reuniones con 
los representantes de los partidos ante el 
órgano electoral, se llegó a este acuerdo 
del primer debate que estará agendado 
el 17 de mayo a las 17:00 horas donde 
participarán Alejandro Armenta Mier, por 
la coalición “Sigamos Haciendo Histo-
ria”, Eduardo Rivera Pérez por la alianza 
“Mejor Rumbo para Puebla” y Fernando 
Morales del Partido de Movimiento Ciu-
dadano (MC).

Bermúdez Ruíz detalló que este deba-
te será moderado por un hombre y una 
mujer, los cuales serán definidos por la 
autoridad electoral y los partidos en la 
próxima reunión.

“Estaremos acordando quiénes serán 
la y el moderador del debate porque pre-
viamente se acordó en la semana pasada 
que serán un hombre y una mujer para 
encabezar el esfuerzo y se están hacien-

do las revisiones; en breve se darán a 
conocer los detalles finales, pero esto es 
lo que se ha acordado y estamos listos”, 
acotó.

Se sabe que los nombres de las y los 
comunicadores que fueron propuestos 
para moderar el debate son:

PATRICIA ESTRADA
MARI LOLI PELLÓN
VICKY FUENTES
JUAN CARLOS VALERIO
CARLOS MARTÍN HUERTA MACÍAS
ERICK BECERRA

            °ALMA MÉNDEZ
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Para combatir desigualdad, 
Armenta urge reingeniería 
efectiva del sistema judicial

ACUSA AN A JAVIER 
AQUINO DE UTILIZAR 
ESTRUCTURA PARA 
APOYAR A MORENA
Puebla, Pue. El líder municipal del 
Acción Nacional en el municipio de 
Puebla, Jesús Zaldívar, solicitó la 
destitución del secretario de Gober-
nación, Javier Aquino Limón, debido 
a que se reunió con mil 600 servido-
res públicos para respaldar al candi-
dato de Morena al gobierno de Pue-
bla, Alejandro Armenta.

Como prueba, el líder panista de 
la capital poblana dio a conocer un 
audio donde evidencia el encuentro 
del funcionario estatal con trabajado-
res del gobierno del estado.

Asimismo, Jesús Zaldívar dio a 
conocer que presentará denuncias 
ante los órganos electorales.

En respuesta a las acusaciones del 
panista en el municipio, el represen-
tante de Morena ante el Instituto Esta-
tal Electoral (IEE), Alfonso Bermúdez 
Ruiz, defendió al funcionario estatal 
debido a que la reunión que sostuvo 
Aquino Limón fue el pasado 16 de 
marzo que fue sábado, día inhábil.

“La gente tiene derecho a partici-
par en reuniones, a organizarse de 
manera libre y ejercer sus derechos 
políticos-electorales”, sostuvo.

En el audio presentado por Je-
sús Zaldívar se escucha al titular de 
Gobernación que les dijo a los traba-
jadores que se tiene una estructura 
política de 46 mil personas para apo-
yar el proyecto de Morena, por lo que 
llamó a los asistentes a respaldar al 
candidato morenista para darle conti-
nuidad a la cuarta transformación, así 
como respaldar a los candidatos, en 
específico en la zona conurbada.  
        °REDACCIÓN

Puebla, Pue- En una reunión con asocia-
ciones, colegios y barras de abogados, 
con Alejandro Armenta, candidato a la 
gubernatura de Puebla coincidieron en 
que urge una reingeniería efectiva del 
sistema judicial en el estado.

"Desde San Juan Ozelonacaxtla en 
Huehuetla, comunidad de la sierra noro-
riental hasta las urbes más densamen-
te pobladas, se evidencia la necesidad 
apremiante de una revisión profunda del 
sistema jurídico" puntualizó Armenta.

Refirió que el retiro de agencias del 
Ministerio Público en áreas remotas 
como esa comunidad indígena pone de 

relieve la brecha en el acceso a la justi-
cia, obligando a los ciudadanos a viajar 
largas distancias en busca de atención 
legal.

La concentración de servicios judicia-
les, si bien logró reducir los índices delic-
tivos en Puebla, también generó obstácu-
los significativos para que los ciudadanos 
presenten denuncias y accedan a la jus-
ticia de manera oportuna. La descentrali-
zación de la justicia ha dejado a muchas 
comunidades marginadas, exigiendo 
ahora una estrategia que garantice la 
cobertura equitativa y eficiente en todo 
el estado; por ello Armenta y los aboga-

dos convinieron en que este proceso de 
transformación sea respetado en todos 
los niveles de la administración.

El candidato Armenta destacó que 
el enfoque en la modernización y la efi-
ciencia administrativa es imperativo para 
asegurar que los servicios judiciales sean 
accesibles y efectivos para todos los ciu-
dadanos.

En la reunión con los abogados del es-
tado Armenta compartió la visión hacia el 
futuro de Puebla 2024-2030, enfocada en 
la electro movilidad, el desarrollo tecnoló-
gico y la soberanía energética, principios 
de la cuarta transformación. °REDACCIÓN

Al acudir a la Reunión del Consejo Nacional de Organismos Empresariales, el candidato a la Presidencia Municipal por la Coalición 
Seguiremos Haciendo Historia en Puebla, Pepe Chedraui, expuso la necesidad de trabajar de la mano para atraer inversiones y 
dar prioridad a las empresas poblanas en todos los proyectos de la capital para incentivar, además, la generación de empleos.  
En el encuentro acompañó al candidato a gobernador del Estado, Alejandro Armenta. Juntos, expresó, lograrán reflejar la 
importancia que tienen Puebla estado y Puebla capital en el país.

Pepe Chedraui y Alejandro Armenta se reunen con IP
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Lalo Rivera anuncia la Tarjeta de Salud 
durante actividad física en Agua Santa

TAMBIÉN SEÑALÓ QUE HABRÁ SEIS MIL MILLONES DE PESOS EN CRÉDITOS SIN INTERESES PARA MEJORAR O EMPRENDER UN 
NEGOCIO DURANTE EL SEXENIO DE RIVERA PÉREZ.

Lalo Rivera, candidato a la gubernatura 
del Estado por la Coalición ‘Mejor Rumbo 
para Puebla’ participó en la activación que 
se llevó a cabo en la Explanada del Infona-
vit Agua Santa, donde anunció que en su 
sexenio habrá un mejor servicio de salud y 
apoyo a las mujeres emprendedoras.

Previo a bailar zumba junto a miles de 
mujeres de todas las edades y cientos de 
hombres que buscan hacer actividad física 
en favor de su salud, Lalo Rivera aseveró 
“Mi propuesta en un Rumbo Seguro para ti 
y tu familia”, y señaló que se debe tener me-
moria pues él recibió una ciudad hecha pe-
dazos y trabajó arduamente para corregirlo.

Además, apuntó “ustedes, con su cre-
dencial de elector van a decidir el futuro de 
sus vidas, del estado, del municipio, su se-
guridad, la salud”, pues es una de las elec-
ciones más importantes en la historia.

El abanderado del PAN, PRI, PRD y 
PSI aprovechó el escenario para anun-
ciar que dentro de ‘Las 10 de Lalo’ se 

implementará la ‘Tarjeta de Salud’ la cual 
-cuando el Seguro no dé las medicinas- 
se podrán obtener en alguna otra far-
macia, así como una estrategia de salud 
mental y más especialistas.

En este sentido, Mario Riestra, can-
didato a la Alcaldía de Puebla anunció 
que se abrirá la primera Clínica Munici-
pal para que todas y todos los capitalinos 
sean atendidos; y además habrá presu-
puesto participativo para trabajar en las 
Unidades Habitacionales.

Por otra parte, Lalo Rivera comentó 
que para las mujeres y hombres empren-
dedores habrá créditos sin intereses, se 
otorgarán seis mil millones de pesos du-
rante todo el sexenio, para aquellos que 
quieran mejorar o empezar un negocio.

Y afirmó que junto con Mario Riestra, 
este será el mejor gobierno para Puebla 
capital, ya que habrá trabajo en equipo.

Este escenario lleno de alegría y músi-
ca, fue el espacio propicio para que Mario 

Riestra compartiera su propuesta ‘Métele 
un Gol a la Drogadicción’, la cual busca 
con el deporte alejar a las y los jóvenes 
de las adiciones y la delincuencia.

A esta actividad se sumaron con sus 
mejores pasos las candidatas Liliana Or-
tiz, plurinominal a la Diputación Local; y 
Karla Martínez, a legisladora Local por el 
Distrito 19; José Juan Espinosa, candida-
to a Diputado Federal por el Distrito 11; 
y Lourdes Morales, Presidenta de la Uni-
dad Habitacional de Agua Santa.

LALO RIVERA PAVIMENTARÁ CALLES 
DE LA CENTRAL DE ABASTO
La Central de Abasto recibió una vez más 
a Lalo Rivera, ahora como candidato a la 
gubernatura del Estado por la Coalición 
‘Mejor Rumbo para Puebla’, pues en su 
etapa de alcalde los visitó para inaugurar 
un espacio público con cancha, arreglar 
láminas de las naves o entregar calles.

Lalo Rivera hizo el compromiso de que 

en los primeros 100 días de su gobierno 
trabajando con Mario Riestra como Presi-
dente Municipal, iniciará la pavimentación 
de la 104 Poniente y la ampliación de la 
avenida del Conde, arterias de suma im-
portancia para la Central de Abasto.

De igual manera, señaló que ningún 
joven de este espacio de comercio se va 
quedar sin estudiar el bachillerato o la 
universidad, pues en su sexenio se im-
pulsará la educación.

Por su parte, Mario Riestra, candidato 
a las Presidencia Municipal de Puebla, 
afirmó que acercará la salud y reforzará 
la seguridad de este importante punto de 
abasto.

Acudieron también a este encuentro 
Liliana Ortiz; Ana Teresa Aranda y Néstor 
Camarillo, candidatos a Senadores; Pili 
Morán, a Diputada Federal por el Distrito 
9; y Ale Cañedo, abanderado en el Distri-
to 10 para ser Diputado Local.

             . °REDACCIÓN

Mario Riestra pidió seguridad durante campaña
Puebla, Pue. El candidato a la presiden-
cia municipal de Puebla por la alianza 
PAN, PRI, PRD y PSI, Mario Riestra pre-
sentó este martes 2 de abril a su “Equipo 
por Puebla”, e informó que solicitó seguri-
dad durante campaña.

Además, el candidato de la coalición 
PAN, PRI, PRD, PSI, acusó que opera-
dores de Morena organizan grupos de 
choque para generar violencia en la elec-
ción. El candidato a la alcaldía de Puebla 
exige al gobierno sacar las manos de la 
elección.

El candidato a la presidencia munici-
pal de Puebla por la alianza PAN, PRI, 
PRD y PSI presentó este martes 2 de 
abril a su “Equipo por Puebla”, informó 
que solicitó seguridad para este período 
de campañas.

Además, señaló que por parte del par-
tido de oposición Morena, ya tienen un 
grupo de operadores, para verse favore-
cidos el día de las elecciones.

El candidato aseguró que su equipo 
es diverso, incluyente y plural, en com-
paración a Morena, donde se confirman 
por perfiles inexpertos, sin aspiraciones a 
mejor las condiciones sociales.

Aseguró que su equipo se plantea el 
gran reto de darle a la capital poblana el 
mayor y mejor gobierno en su historia, y 
no los unen intereses, complicidades y la 
búsqueda de poder.

“Los presentamos de manera transpa-
rente, aquí no hay ningún operador en lo 
oscurito, no hay alguien en el cuarto de 
máquinas que sea impresentable, que 
tengamos que esconder, aquí simple-
mente hay poblanos que salimos a darle 
a Puebla un mejor gobierno con inclu-
sión, con equilibrios”, dijo.

Reiteró que defenderán causas y prin-
cipios de la sociedad poblana, para ello 
es un gran honor contar con perfiles de 
diferentes partidos políticos, ciudadanos, 
especialistas, académicos, del sector cul-

tural y diversos colectivos.
“Para mí es un honor y quiero enfa-

tizar que en este proyecto hay mucha 
inclusión porque a nosotros no nos inco-
moda la diversidad de opiniones, porque 
nosotros consideramos que la pluralidad 
enriquece y no entorpece, porque a mí 
de ninguna manera me resulta difícil el 
pensar de manera distinta con diferentes 
visiones. La inclusión no se simula, la in-
clusión o seda o no se da”.

El equipo se conformará por Blanca 
Alcalá, Javier Alarcón, Guadalupe Leal 
Leal, Mónica Rodríguez, Francisco Frai-
le, Jaime Alcántara, Iván Galindo, Rocío 
Aguilar, Pablo Fernández del Campo, 
Sergio Moreno Valle, Blanca Jiménez, 
Luis Acosta, Víctor Giorgana, Adela Ce-
rezo y Víctor León Castañeda.

También se incluyen a Federico Gon-
zález Magaña, Miguel Jaque y José Laz-
cano. Además, Beatriz Meyer, Elisa Áva-
los, Josefina Buxadé, Norma Campos, 

Heriberto Rodríguez Regordosa, José 
Carmona, Ehecatl Mía Meraz, Martha 
Corona Espinoza, Johan Borbolla, Nor-
ma Encinas, Etnia Hernández y Miguel 
Victoria.

También estarán Miguel Abad, Ernes-
to Gómez, María Muñoz, Liz Artasánchez, 
Luis Franco Martínez, Eduardo Yáñez, So-
nia Duarte, Sagrario Conde, Carlos Artíz, 
Beatriz Fuente, Uriel Deita, Denis Macho-
rro, Marco Porras, Blanca Díaz, Dulce Ri-
vera, Guadalupe Montiel. °SILVINO CUATE
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Aquino Limón presenta al 
nuevo subsecretario de 
Gobernación Enrique Rivera

SSC SALVA A 
GUATEMALTECO 
DE AVENTARSE 
DE UN PUENTE EN 
XONACATEPEC
Puebla, Pue. Este martes, elementos 
de la Secretaría de Seguridad Ciuda-
dana (SSC) del municipio de Puebla 
evitaron que un hombre de origen 
guatemalteco, identificado como Ro-
cael, de 27 años de edad, de origen 
guatemalteco, atentara contra su vida 
desde el puente de Xonacatepec y 
Arboledas, en la zona de Bosques de 
San Sebastián.

Esta dependencia municipal infor-
mó que, las acciones del sujeto fue-
ron intervenidas después de una lla-
mada de emergencia que recibieron, 
para evitar que se tirara del puente.

Rocael quedó en manos del Insti-
tuto Nacional de Migración a petición 
personal para poder regresar a su 
país tras ser puesto a salvo.

De acuerdo con su declaración 
que dio a personal de Atención a 
Víctimas, relató que desde hace dos 
años llegó a la ciudad de Puebla, y 
que ha vivido en la calle sin tener con-
tacto con sus familiares lo que le ha 
provocado una depresión, que lo ori-
lló a tomar una decisión precipitada.

   °SILVINO CUATE

Puebla, Pue- El titular de la Secretaría 
de Gobernación del Estado de Puebla, 
Javier Aquino Limón presentó al nuevo 
subsecretario Enrique Rivera, quien fue 
diputado local de la actual legislatura.

A través de un comunicado en su 
cuenta de Twitter Oficial, el funcionario 
estatal realizó tal anunció, y le deseó 
éxito en este nuevo cargo, para cerrar la 
gestión del gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina.

Cabe mencionar que, anteriormente 
quién desempeñaba el cargo de subse-
cretario fue Andrés Villegas, no obstante, 
dejó la función pública, para formar parte 
del equipo del candidato a la gubernatura 
de Puebla, por Morena, Alejandro Armen-
ta Mier.

Cabe mencionar que, Andrés Villegas 
fue designado por Morena como candida-
to a diputado local, por el distrito 15, del 
municipio de Tecamachalco. 

            °SILVINO CUATE

EL COVID E INFLUENZA 
RETOMÓ CONTAGIOS 
EN PUEBLA
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 
registró tres nuevos contagios de In-
fluenza, y no hubo defunciones en las 
últimas 24 horas, con ello suman seis 
casos activos, distribuidos en tres 
municipios.

De acuerdo con el último informe 
de esta dependencia, son atendidas 
cuatro personas que están hospitali-
zadas, sin que ninguna requiera de 
ventilación mecánica asistida.

Asimismo, se menciona que como 
parte de la vigilancia y atención al 
Covid-19, ocho personas están hos-
pitalizadas por esta enfermedad, sin 
necesidad de ventilación mecánica 
asistida. Además, hasta el 1 de abril, 
Puebla registraba 18 casos activos, 
distribuidos en 10 municipios, la ma-
yoría se encuentra en Puebla capital y 
Chignahuapan, y en las últimas 24 ho-
ras, no hubo contagios ni defunciones.

Sobre la situación epidemiológi-
ca por Dengue, no hubo contagios ni 
defunciones recientes por esta enfer-
medad, tampoco hay personas hos-
pitalizadas.

En el último corte, suman 53 ca-
sos acumulados en lo que va del año, 
registrados en 18 municipios del es-
tado. °SILVINO CUATE

UN MUERTO Y CASOS DE INSOLACIÓN, EL RECUENTO 
DE PROTECCIÓN CIVIL POR SEMANA SANTA

Puebla, Pue. A pesar del “Operativo Sema-
na Santa 2024” que se realizó en el estado 
de Puebla, se registró un deceso, otra per-
sona fue arrastrada por el río e incidentes 
menores durante el desarrollo del Viacrucis 
y la Procesión por el Viernes Santo.

La Coordinación General de Protec-
ción Civil Estatal informó que, como cada 
año implementó de manera interinstitu-
cional el operativo del 24 al 31 de marzo, 
para llevar a cabo acciones de preven-
ción de emergencias que pudieran regis-
trarse durante dicha temporada vacacio-
nal en la entidad.

Entre los casos que se registraron 
fueron el ocurrido el 29 de marzo, cuan-
do un masculino, de 18 años y originario 
de Chignahuapan, fue arrastrado por la 
corriente del Río San Marcos en Xicote-

pec de Juárez, el cual fue rescatado con 
vida y trasladado al Hospital Integral de 
Venustiano Carranza.

Sin embargo, el 31 de marzo, elemen-
tos de Protección Civil Estatal atendieron 
el reporte de un hombre, de 29 años y 
originario de la junta auxiliar Zacatipan, 
Cuetzalan, quien murió en el río “Las Ha-
macas”, del mismo municipio.

Además, elementos de la coordinación 
con personal de la Dirección de Protec-
ción Contra Riesgos Sanitarios (DPRIS) 
de la Secretaría de Salud y autoridades 
municipales, supervisaron 53 centros de 
atracción turística en 44 municipios.

También fue establecido un Centro de 
Monitoreo de Vigilancia permanente en 
las inmediaciones de la laguna de Aljo-
juca, junto con el grupo voluntario de res-

cate acuático.
Mientras que, en las actividades de 

“Viernes Santo” en la capital poblana, 
fueron revisadas las medidas de segu-
ridad de los templetes instalados en la 
zona aledaña de la Catedral y fue brinda-
da atención médica a ocho personas por 
insolación, descompensación metabólica 
y contusiones leves.

De igual forma, hubo presencia del 
personal de Protección Civil en las pro-
cesiones de “Viacrucis” y “del Silencio” 
en 73 municipios. Sumado a esto, hubo 
recorridos en 51 balnearios y centros 
acuáticos al interior del estado, donde se 
intensificaron los trabajos de seguridad 
en materia de Protección Civil principal-
mente el “Sábado de Gloria” y “Domingo 
de Resurrección”. °SILVINO CUATE
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Por pasarse de copas, 
hombre murió en atrio 
de iglesia de Izúcar
Izúcar de Matamoros, Pue- Este martes 
se informó que, un hombre murió en atrio 
de iglesia, presuntamente por congestión 
alcohólica en el atrio, ubicado en el barrio 
de San Bernardino, perteneciente al mu-
nicipio de Izúcar de Matamoros.

Los hechos se registraron cerca de 
las 8:00 de la noche del lunes 1 de abril, 

cuando los vecinos de dicho barrio obser-
varon a un hombre con apariencia de in-
digente en el interior del templo religioso 
y llamaron al 911.

Autoridades locales arribaron al lu-
gar y revisaron al hombre, sin embargo, 
minutos después confirmaron que ya no 
contaba con signos vitales, por lo que se 

encargaron de resguardar la zona en la 
espera de los servicios periciales.

Posteriormente, tras un acuerdo con 
una funeraria local con familiares, el cuer-
po fue levando del lugar, para que tiempo 
después les fuera entregado a los mis-
mos para su cristiana sepultura.

             URIEL MENDOZA

TRAS CONFLICTO 
POR RELLENO 
SANITARIO DE CALPAN, 
BUSCAN ESPACIOS 
PROVISIONALES
San Salvador El Verde, Pue- El cierre 
del relleno sanitario de Calpan afec-
ta a varios municipios de la región 
de San Martín Texmelucan, pues ya 
buscan espacios provisionales para 
depositar su basura mientras se re-
suelve el conflicto del relleno.

El pasado lunes a través de una 
denuncia anónima, se informó que, 
camiones recolectores de basura del 
municipio de El Verde han sido vistos 
depositando basura en una barranca 
ubicada en la colonia Guadalupe La 
Encinera.

En las imágenes se aprecian va-
rios montones de basura, hecho que 
preocupa a los vecinos ya que pue-
den generar un problema de salud.

Los vecinos de la zona, ubicada 
en el camino al eremitorio de Contla 
indicaron que desde hace varios días 
se vio la llegada de camiones reco-
lectores, depositando los desechos.

Por lo que, a raíz de estos hechos 
se informó que el depósito es solo 
temporal y cuando se reabra el Re-
lleno Sanitario de Calpan la basura 
será retirada. Asimismo, se dijo que, 
por ahora solo se realiza el depósito 
de basura que se descompone rápi-
damente, evitando la captación de 
plástico, vidrio y otros materiales.

Por último, en el municipio se te-
nía que buscar un espacio, sin em-
bargo, se espera que a la brevedad el 
conflicto en Calpan se solucione.  
              CAROLINA GALINDO

Sin control los incendios forestales en Honey y Pahuatlán

PRESENCIA DE CENIZA 
VOLCÁNICA HACE 
REGULAR LA CALIDAD 
DEL AIRE
Puebla, Pue. Ayer martes, de acuerdo 
con el Centro Nacional de Prevención 
de Desastres (Cenapred) los munici-
pios que registran caída de ceniza del 
volcán Popocatépetl son:

PUEBLA CAPITAL
SAN ANDRÉS CHOLULA
CUAUTLANCINGO
SAN PEDRO CHOLULA
AMOZOC

El Cenapred informó que en las 
últimas 24 horas el volcán registró 51 
exhalaciones y 48 minutos de tremor.

Asimismo, el Semáforo de Alerta 
Volcánica continúa en Amarillo Fase 
2, por lo que sigue el exhorto a respe-
tar el radio de restricción de 12 kiló-
metros alrededor del cráter.

Mientras tanto, la Secretaría de 
Medio Ambiente, Desarrollo Susten-
table y Ordenamiento Territorial in-
formó que, en la zona metropolitana 
de Puebla, permaneció regular la ca-
lidad del aire, lo mismo que en Atlixco 
y Tehuacán. La dependencia también 
da a conocer que San Martín Texme-
lucan recuperó el estatus de regular 
en cuanto a la calidad del aire, luego 
de registrar altibajos pronunciados 
durante los últimos días. SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Se mantienen activos los in-
cendios forestales en Honey y Pahuatlán, 
dio a conocer la Secretaría de Medio Am-
biente, Desarrollo Sustentable y Ordena-
miento Territorial.

Asimismo se informó que los siniestros 
son atendidos por brigadas conjuntas del Cen-
tro Estatal de Manejo del Fuego y municipios.

En el caso de Honey, el siniestro está 
detectado en zona de acantilados, lo que 
dificulta las labores de los combatientes.

Por otra parte la Secretaría de Medio 
Ambiente dio a conocer que ya fueron 
sofocados los incendios forestales regis-
trados en los municipios de Tlahuapan y 
Lafragua; mientras los siniestros de Te-

patlaxco y Teziutlán fueron controlados 
por brigadas "Coyote" (estatales), Comi-
sión Nacional Forestal (Conafor), munici-
pios y voluntarios.

Respecto a las conflagraciones en 
Tetela y Chilchotla, el fuego ya fue con-
trolado y continuarán las estrategias de 
control total. SILVINO CUATE
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información y  tendencias que debes conocer 

LO DE HOY  
es informarte al momento



NEWSWEEK 12 MIÉRCOLES.03.04.2024     @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Uno de cada cien 
niños del planeta 
vive con autismo 

NUMEROSAS INVESTIGACIONES REALIZADAS A LO LARGO DE MUCHOS 
AÑOS HAN DEMOSTRADO QUE LA VACUNA CONTRA EL SARAMPIÓN, LAS 

PAPERAS Y LA RUBÉOLA NO CAUSA AUTISMO COMO SE HA QUERIDO 
HACER CREER, SEÑALA LA OMS. 

 BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN
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Se calcula que, en todo el mundo, uno 
de cada cien niños tiene autismo. Esta 
estimación representa una cifra media, 
pues la prevalencia observada varía 
considerablemente entre los distintos 

estudios. No obstante, en algunas investigaciones 
bien controlados se han registrado cifras 
notablemente mayores.

 La prevalencia del autismo en muchos países de 
ingresos bajos y medianos es hasta ahora desco-
nocida, indica la Organización Mundial de la Salud 
(OMS).

El autismo se caracteriza principalmente por pe-
culiaridades en la esfera de la interacción social y 
dificultades en situaciones comunicativas comunes, 
modos de aprendizaje atípicos, especial interés por 
ciertos temas, predisposición a actividades rutina-
rias y particularidades en el procesamiento de la in-
formación sensorial.

La evidencia científica disponible indica la exis-
tencia de múltiples factores, entre ellos los genéticos 
y ambientales, que hacen más probable que un niño 
pueda tener autismo.

Numerosas investigaciones realizadas con distin-
tos métodos a lo largo de muchos años han demos-
trado que la vacuna contra el sarampión, las paperas 
y la rubéola no causa autismo. Los estudios que se 

interpretaron como indicativos de tal relación eran 
erróneos, y algunos de los autores tenían prejuicios 
no declarados que influían en la información que da-
ban sobre su investigación, indica la OMS.
 
LAS VACUNAS NO PROVOCAN 
LA CONDICIÓN AUTISTA
La evidencia también demuestra que otras vacunas 
infantiles no aumentan el riesgo de autismo. Una am-
plia investigación sobre el conservante tiomersal y el 
aditivo aluminio, que forman parte de los componen-
tes de algunas vacunas elaboradas con patógenos 
inactivados, llegó a la firme conclusión de que estos 
componentes de las vacunas infantiles no aumentan 
el riesgo de autismo.

“Una vez diagnosticado el autismo, es importante 
que se les ofrezca al niño o adolescente con autismo 
y a su familia información y servicios pertinentes, deri-
vación a especialistas y ayudas prácticas de acuerdo 
con sus necesidades y preferencias y con la evolu-
ción de estas”, recomienda la OMS.

La estigmatización y la discriminación asocia-
das a la diversidad en el ámbito neurológico si-
guen siendo los principales obstáculos para el 
diagnóstico y el tratamiento; se trata de una cues-
tión que deben abordar tanto los encargados de 
la adopción de políticas públicas de los países en 

desarrollo como los países donantes.
En 2008, entró en vigor en la ONU la Convención 

sobre los Derechos de las Personas con Discapaci-
dad, lo que reafirmó el principio fundamental de los 
derechos humanos universales para todos. El propó-
sito de la Convención es “promover, proteger y ase-
gurar el goce pleno y en condiciones de igualdad de 
todos los derechos humanos y libertades fundamen-
tales por todas las personas con discapacidad, y pro-
mover el respeto de su dignidad inherente”.
 
DÍA MUNDIAL DE LA CONCIENCIACIÓN 
SOBRE EL AUTISMO
Se trata de una herramienta infalible para fomentar 
una sociedad inclusiva que cuide a todos sus miem-
bros y garantizar que todos los niños y adultos con 
autismo puedan llevar una vida plena y gratificante.

Para conmemorar el Día Mundial de la Concien-
ciación sobre el Autismo, este 2 de abril, las Naciones 
Unidas piden unión en un momento que considera ser 
para reconocer y celebrar las importantes contribucio-
nes de las personas que viven con la condición.

El secretario general, António Guterres, pidió ma-
yores inversiones de los gobiernos y las autoridades 
para reforzar los sistemas de apoyo comunitario, los 
programas de educación y formación inclusivos, ade-
más de soluciones asequibles. N
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AMLO y CNTE 
reactivan diálogo, 
pero no llegan a 
acuerdos; paro 
nacional sigue 

programado para el 
15 de abril

LOS INTEGRANTES DE LA CNTE DISCUTIERON  
CON AMLO SUS DEMANDAS, ENTRE LAS QUE 

ESTÁN: AUMENTO SALARIAL DEL 100%, ABOLIR 
LA LEY DEL ISSSTE Y LA REINSTALACIÓN DE 

MAESTROS CESADOS.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Integrantes de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) se reunieron 
con el presidente Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO), luego de 

más de tres años sin diálogos. Sin 
embargo, tras pasar tres horas en 
Palacio Nacional, los maestros dijeron 
que “no hubo respuestas concretas a 
las demandas”.

Los integrantes que estuvieron con 
el mandatario informaron que se esta-
bleció una ruta de trabajo rumbo a la 
siguiente sesión y será hasta el 15 de 
abril cuando se vuelvan a reunir.

Respecto al paro nacional que ha-
bían anunciado semanas antes, este 
se mantiene para el 15 de abril.

Además, aclararon que la Comi-
sión Nacional Única de Negociación 
(CNUN) trabajará con la SEP, el 
ISSSTE y la Secretaría de Goberna-
ción previo a la reunión.

Los docentes aseguraron estar 
molestos, pues López Obrador no 
cumplió con su promesa de campaña 
de darle solución al conflicto

“Fue muy preciso el presidente en 
decir que hay temas que se avanzan y 
no se avanzan”, dijo un representante 
del CNUN.

¿QUÉ EXIGE LA CNTE A AMLO?
Los miembros de la CNUN le entrega-
ron a Andrés Manuel López Obrador 
un pliego petitorio con 12 puntos. En 
él destacan el aumento salarial del 
100%,  abolir la Ley del ISSSTE y la 
reinstalación de maestros cesados.

En el documento se le exige al 
mandatario:

1. Respeto absoluto al movimiento 

magisterial democrático de la CNTE.
2. Abrogación de la reforma edu-

cativa que pone en régimen de excep-
ción laboral a todos los trabajadores 
de la educación.

3. Estabilidad en el empleo y reins-
talación de los cesados por las Refor-
mas Educativas, Reforma Hacenda-
ria, activismo social, etc.

4. Aumento salarial del 100% di-
recto al sueldo base.

5. Abrogación a la Ley del ISSSTE 
del 2007 y retorno al Sistema Solida-
rio, sin UMA, ni AFORES.

6. Servicios de salud dignos para 
todos los trabajadores del país.

7. Federalización de la nómina ma-
gisterial.

8. Cese a las represiones hacia 
las organizaciones sociales y las nor-
males públicas del país por exigir sus 
derechos.

9. Alto al asesinato de estudiantes 
de las normales rurales del país.

10. Reparación integral de los da-
ños por los crímenes de lesa humani-
dad hacia los 43 normalistas de Ayot-
zinapa, Guerrero y a la población de 
Nochixtlán, Oaxaca.

11. Reinstalación de la mesa entre 
el Comité de Padres de Ayotzinapa y 
el Gobierno Federal para la atención 
de sus demandas.

12. No utilizar los espacios pú-
blicos (mañaneras y actos políticos) 
para manifestar a la población que 
todos los problemas del magisterio 
nacional y educativo están resueltos.

Con respecto a los 43 normalistas, 
Pedro Hernández maestro de la Sec-
ción 9, declaró que “es un tema muy 

Los integrantes que estuvieron con el mandatario informaron 
que se estableció una ruta de trabajo rumbo a la siguiente se-

sión y será hasta el 15 de abril cuando se vuelvan a reunir.
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cercano, siempre hemos marchado al lado de los 
padres de Ayotzinapa”. Además, aseguró que se 
reanudará el diálogo, aunque todavía no hay una 
fecha. 

AMLO DETIENE DIÁLOGOS CON CNTE

Durante el sexenio de López Obrador, la CNTE tuvo 
18 mesas de trabajo con su Gobierno. Sin embargo 
en septiembre de 2020 se detuvieron las conversa-
ciones. En los últimos meses, la Coordinadora ha 
intentado retomar el diálogo.

La última vez que intentaron acercarse al man-

datario fue el 26 de enero de 2024, cuando un gru-
po de trabajadores marchó en la Ciudad de México 
para exigir la resolución de los 12 puntos.

Un mes antes, en diciembre de 2023, los maes-
tros de la CNTE dieron un portazo en la SEP y exi-
gieron ser atendidos por la titular, Leticia Ramírez.
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